

## La ermita de Villalaín escondía 30 enterramientos de la familia Isla

Entre las curiosidades obtenidas en la excavación arqueológica previa a la restauración del templo de origen románico está el hallazgo de un cuerpo con una casaca del ejército francés

*A. Castellanos / Villalaín*

La ermita de Santa María del Torrentero, cuyos elementos más antiguos datan del siglo XII, escondía en su subsuelo nada menos que 30 enterramientos, «todos ellos vinculados con la familia de los Isla, quien fuera propietaria de la ermita, y anteriores a 1805, año en que se colocó su último suelo». Zoa Escudero Navarro, arqueóloga de la Fundación del Patrimonio Histórico de Castilla y León, ofreció ayer éste y otros datos arrojados por la excavación arqueológica realizada durante las últimas semanas en el templo y que servirá de base para redactar el proyecto de restauración de esta ermita de origen románico.

Después de años de peticiones a la Junta de Castilla y León, la Fundación del Patrimonio Histórico ha dado una respuesta y ha iniciado los trabajos para restaurar este templo declarado Bien de Interés Cultural en 1992 y que estaba cerrado al culto desde 2003 debido a su mal estado. Hasta ahora, la inversión comprometida alcanza los 44.000 euros e incluye la excavación arqueológica, así como estudios de las pinturas murales del templo, algunas halladas al retirar un retablo; de la estabilidad estructural; de la secuencia arquitectónica de los muros; y geotécnicos. Con todos los datos «se procederá a redactar un proyecto de la mayor calidad», como señaló el presidente de la Fundación, Ramón Álvarez Vega, quien indicó que este trabajo ya se ha encargado al arquitecto José Manuel Álvarez Cuesta. Una vez lo concluya, la fundación contratará las obras de restauración, en cuya financiación colaborarán la parroquia y la junta vecinal.

El informe arqueológico no estará listo hasta dentro de dos meses, pero ayer ya se avanzaron algunos datos de interés, como el hallazgo en la zona del altar de un cuerpo que estuvo cubierto por una casaca del Ejército francés de finales del siglo XVIII o principios del XIX. Los botones que aún se conservaban han servido para identificar este cuerpo que pudo pertenecer a un soldado galo. Asimismo, en el presbiterio se puede observar un triple enterramiento, muy posiblemente de una pareja formada por un hombre y una mujer, entre los que se encuentra un niño de 5 a 7 años de edad. La peste u otra enfermedad o un accidente pudo causar su muerte de forma simultánea. Además, el templo guardaba los restos de numerosas personas con una moneda guardada como ofrenda en sus manos y que servirá también para datar los restos.

En cuanto a la situación arquitectónica de Santa María del Torrentero, tanto Álvarez como el patrono de la fundación José Rafael Briñas, explicaron que «el principal problema es el de la humedad debido a las aguas de escorrentía que bajan desde el monte». Por contra, «la cimentación sobre la roca no presenta problemas», añadieron los responsables de la fundación, quienes indicaron que unos testigos instalados en las grietas de los muros medirán su movimiento en los próximos meses y servirán para conocer «la incidencia de las explosiones de la cercana cantera en el templo».



promecal

Publicidad - El Equipo - Aviso Legal

Se recomienda una resolución de pantalla de 1024x768 en versiones actualizadas de los navegadores más habituales para la correcta carga de la web.

Diario de Burgos digital se basa en el Sistema de Gestión de Contenido **Perséfone (SGC/CMS)** desarrollado por Ceres Comunicación Gráfica

OTRAS WEBS DEL GRUPO PROMECAL

Grupo Promecal | Ceres C.G. | Revista Osaca | Diario de Burgos | Diario de Ávila | Diario Palentino | El Día de Valladolid | La Tribuna de Albacete

La Tribuna de Ciudad Real | La Tribuna de Puertollano | La Tribuna de Toledo | La Tribuna de Talavera | SPC | Canal 6 Navarra | Ical News | Agencia Ical